El autor de este libro es Antonio Lizcano, presbítero de la diócesis de Ciudad Real, que cursó sus estudios de Sagrada Liturgia en el *Pontificio Istituto Liturgico Sant' Anselmo* de Roma, y que también ha publicado otras obras en la misma editorial, entre las que destacamos *El año litúrgico* (2009).

Las páginas de este volumen tratan de modo sugestivo y bien fundado la realidad del sacramento de la Penitencia y de la Reconciliación, como lugar donde los bautizados, arrepentidos de sus pecados, experimentan la fuerza sanadora y restauradora del Resucitado, Médico de las almas y de los cuerpos.

Cinco capítulos contienen el mensaje que el autor se propone aportar. La originalidad de esos títulos suscita el interés. El primero se titula «Describamos la persona humana», el segundo alude al ministro de la Penitencia, el tercero al sujeto; los dos últimos capítulos tratan respectivamente de la muerte y la resurrección, y de la sacramentalidad de la historia de la salvación. En el epílogo, un doctor en Ciencias de la Información realiza una entrevista al autor, tras haber leído el original del libro.

El autor desea destacar que, en Cristo, Dios nos ha regalado un signo que garantiza la verdad de nuestro arrepentimiento. La «contrición» –la penitencia interior, el animi dolor como dijeron los teólogos- es el sustantivo situado en el frontispicio de esta obra; y la contrición es la base sobre la que se asienta absolutamente toda la verdad del Sacramento. La insistencia del Magisterio por recuperar las riquezas inherentes a este Sacramento posee un calado doctrinal que el autor sabe acoger y explicitar. De ahí que la iniciativa editorial de Antonio Lizcano sea bienvenida como contribución a la tarea urgente de impulsar el sacramento de la Reconciliación.

Félix M. AROCENA

Antonio Aranda, *Una nueva evangelización. ¿Cómo acometerla?*, Madrid: Palabra, 2012, 149 pp., 14 x 22, ISBN 978-84-9840-578-1.

El autor, profesor de Teología Dogmática en la Universidad de Navarra y en la Pontificia Università della Santa Croce (Roma) ha participado como experto teólogo en la pasada XIII Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos, que tuvo lugar en el Vaticano del 7 al 28 de octubre de 2012 bajo el título «La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana».

Este libro breve, prologado por Mons. Rino Fisichella, Presidente del Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización, tiene un especial valor como introducción teológica a esta «descomunal empresa» de la Iglesia de hoy llamada «nueva evangelización». En sus pá-

ginas se presentan de manera sintética y ordenada el contexto y los elementos configuradores esenciales de esta tarea apostólica: presupuestos doctrinales, necesidad, dificultades del momento, sujetos y destinatarios, fundamento, modelos de evangelización, ideas-clave, fines.

La idea de fondo la expresa el autor en la presentación: estamos en el «tiempo oportuno», es «la ocasión propicia para revitalizar la acción apostólica de los cristianos en todos los ámbitos de la sociedad» (p. 12). La llamada de Benedicto XVI a una nueva evangelización (también en el mismo sentido se incluye el actual Año de la Fe), en continuidad con lo ya formulado por los anteriores pontífices, es un grito de

petición optimista para que la Iglesia se llene de nueva vitalidad. En realidad «el eclipse de Dios o de Cristo en la sociedad contemporánea es sencillamente el eclipse de los cristianos en cuanto cristianos» (p. 13). El gran problema de la Iglesia y del mundo descristianizado de hoy (especialmente en occidente) es el olvido de Dios. Los cristianos han de recuperar esa mirada de fe que nace del encuentro personal con Cristo.

El libro tiene una estructura sencilla y clara: qué hacer y cómo hacerlo. En el capítulo I, titulado «¿Qué hacer?» se analiza en que ha de consistir esta nueva evangelización. Por un lado esta tarea está en continuidad con toda la tarea de evangelización que la Iglesia siempre ha vivido (es interesante la referencia al modelo de la primera evangelización, pp. 41-45; por otro lado, la cultura de hoy presenta unos

elementos novedosos que exigen creatividad evangelizadora. En el capítulo II («¿Cómo hacerlo?») se analiza la aplicación de la nueva evangelización. El punto de partida es la pérdida de la identidad cristiana en países de antiguas raíces cristianas. Esto configura una situación con unas dificultades peculiares (pp. 58-61). El libro se detiene en el aspecto pedagógico y formativo tan necesario para la nueva evangelización. Esta tarea de la Iglesia hoy exige una seriedad y profundidad en la propia formación de los cristianos en el mundo de hoy (pp. 66-86). La tercera parte del libro está dedicado a «algunos temas de particular relevancia». En este capítulo destaca especialmente el tratamiento de la llama universal a la santidad como pieza teológica clave para la nueva evangelización.

José Manuel FIDALGO